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*Adelantó el gobernador, 
que en los días que le restan 
a su administración la 
coordinación con las fuerzas 
de seguridad de los tres 
órdenes de gobierno será 
reforzada con la instalación 
de las Bases Operativas 
Mixtas (BOM), que aglutinan 
a elementos del orden federal, 
estatal y municipal.
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Cada vez que la Selección Mexicana 
de Futbol va a participar en alguna 
de las tantas competencias a nivel 
internacional surgen controversias 
sobre la actuación del seleccionado 
mexicano. Y desde luego quienes 
dicen que nuestra selección perderá, 
son tachados de anti mexicanos, de 
malinchistas e incluso hay quienes 
señalan a quienes ponen en duda 
el posible triunfo de los futbolistas 
mexicanos, que hasta les dicen 
“traidores a la patria”.
Obviamente que hasta a los que no nos 
apasionamos por dicho deporte nos 
gustaría que la Selección Mexicana 
de Fútbol destacara y ganara algún 
campeonato; sin embargo, nada tiene 
de malo el analizar el cotidiano mal 
desempeño de nuestros futbolistas y 
deducir que seguirá, como ya tiene 
buen tiempo, sin hacer un buen papel. 
Y esto es lo extraño, pues a pesar 
de que nuestro país se destaca a 
nivel mundial como uno de los más 
futboleros, son pocos los triunfos 
que ha logrado y si se habla de la 
Selección Mexicana en el mundo, es 
más bien por lo mal que jugaron o por 
las goleadas que sufrieron.
Todo lo anterior viene a colación debido 
a que así como hay mexicanos que 
sin apasionamientos no esperan nada 
bueno de los futbolistas mexicanos 
en un torneo internacional por no 
haber obtenido buenos resultados, y 
los triunfos que ha obtenido quedan 
en entredicho por no convencer a la 
afición, es lo que está pasando entre 
muchos mexicanos con el affaire que 
abrió el gobierno mexicano en contra 
de la Hermana República de Venezuela, 
pues si alguien se inclina a favor del 
país sudamericano de inmediato se 
le dice que no ama a México y que 
mejor se vaya a vivir a Venezuela , 
que le prenda una veladora a Nicolás 
Maduro, que cómo es posible que 
se ponga de lado de ese “dictador” 
y un largo etcétera de epítetos tan 
solo por analizar y ver las cosas 
imparcialmente y sin romanticismo de 
por medio un problema que a fin de 
cuentas atañe única y exclusivamente 
a los venezolanos y nada más; sin 
embargo, a pesar de todo esto, nuestro 
actual gobierno está metido hasta el 
cuello en  los denuestos hacia dicho 
país del sur del continente, porque el 
secretario de Relaciones Exteriores 
de México, Luis Videgaray Caso, 
fungió como el presidente de la mesa 
de debates de la Organización de los 
Estados Americanos (OEA), y por lo 

mismo hasta impulsando veladamente 
los señalamientos sobre la actual 
situación de Venezuela y además, 
afirmando que la entonces canciller 
venezolana Delcy Rodríguez, se 
había expresado en esa reunión con 
ofensas, groserías y majaderías hacia 
los cancilleres de otros países; cosa 
en la que desde luego se vio muy 
mal el canciller mexicano, porque 
lo único que hizo la señora Delcy 
Rodríguez fue defender a su nación 
con números no de Venezuela, tal y 
como la canciller venezolana lo señaló 
firmemente, sino con datos duros 
de organizaciones internacionales 
afiliadas a la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU).
Y más mal se vio Videgaray Caso al 
lanzar miradas de desaprobación a los 
países que no le hicieron el juego de 
juzgar malamente a Venezuela, algo 
que se vio muy claro en el debate 
televisado y que cundió en las redes 
sociales, cuando habló el canciller 
de Nicaragua.
Lo extraño es que el Poder Legislativo 
en su conjunto no haya llamado a 
cuentas al secretario de Relaciones 
Exteriores mexicano por estar violando 
flagrantemente nuestra Carta Magna, 
especialmente en su artículo 89 que 
señala claramente la no intervención 
y la libre auto determinación de los 
pueblos, así como las resolución 
pacífica de las controversias; y más, 
porque todos estos señalamientos en 
determinado caso debería llevarlos 
a cabo el propio Presidente de la 
República y sin intermediarios. 
Así que desde el primer momento en 
que Luis Videgaray comenzó todo este 
argüende, de inmediato debió haber 
sido llamado a cuentas al Congreso de 
la Unión para que explicara de bien a 
bien cuál es el motivo de su intromisión 
en asuntos de otro país y que no le 
atañen en lo absoluto y menos, porque 
de toda la información que se ha 
estado transmitiendo mediáticamente 
en contra de Venezuela, mucha de esa 
información está en duda de que en 
realidad sea cierta, porque hoy en día 
se ha puesto de manifiesto que la mano 
del gobierno gringo tiene mucho que 
ver en esos denuestos en contra de 
Venezuela, porque se han desmentido 
muchas de las supuestas agresiones 
del gobierno venezolano en contra 
de los manifestantes; y además, se 
ha estado mostrando el verdadero 
motivo de quitar al presidente Nicolás 
Maduro: las riquezas del subsuelo 
venezolano.

onjeturasc
Francisco Cruz Angulo

con PrecaucIÓn
Por Sergio Mejía Cano 

La riqueza del subsuelo venezolano Turbulencias internas en el PAN y PRD
El miércoles pasado el Instituto Estatal 
Electoral (IEEN) entregó las constancias 
de mayoría al candidato a gobernador 
de la alianza “Juntos por Ti”, Antonio 
Echevarría García y al candidato a 
presidente municipal de Tepic Mtro. 
Francisco Castellón Fonseca una vez 
que el tribunal judicial  Electoral del 
Estado recibió la solicitud del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) de 
retirar sus impugnaciones a la jornada 
electoral pasada en la cual demandaba 
su nulidad.
En cambio en Coahuila y  el Estado de 
México será el Tribunal Federal Electoral 
(TRIFE) que candidato ganó la elección 
a gobernador en esas dos entidades de 
la república.
En tanto esto ocurre en estas 4 entidades 
de la república en donde hubo elecciones 
el dirigente nacional del blanquiazul (PAN), 
ex gobernadores y prestigiados legisladores  
enfrentan al interior de ese partido una 
soterrada disputa por la candidatura a la 
presidencia de la república rumbo a la 
competencia federal del 2018.
En Acción Nacional  (PAN)  es más 
virulenta dado que ha crecido el número 
de aspirantes que levantaron la mano. 
Estos son Juan Carlos Gil, ex gobernador 
de Guanajuato, el Senador Ernesto Ruffo 
y el ex canciller Luis Ernesto Derbéz y 
agreguemos los que hacen precampaña, 
Margarita Zavala, Rafael Moreno Valle ex 
gobernador de Puebla y su actual líder 
nacional del PAN Ricardo Anaya.
Como se avizoraba que estas disputas 
internas se salieran de control a finales 
de la semana pasada la comisión 
permanente de ese partido convocó a 
una encerrona que duró casi ocho horas 
a la que concurrieron los seis aspirantes 
a la candidatura presidencial; y el día de 
ayer hubo otra encerrona en la que solo 
acudieron 5 de ellos en la que estuvo 
ausente Moreno Valle.
Trascendió a los medios de comunicación 
que en ambas reuniones fueron tensa por 
las severas críticas que le propinaron a 
su líder nacional al señalarlo que utiliza 
los tiempos oficiales de radio y televisión 
para promover su imagen como aspirante 
presidencial. Exigieron piso parejo para 
todos.
Otro de los reproches que le indilgaron 
a Ricardo Anaya fue el hecho de haber 
anunciado sin la aprobación del consejo 
nacional coaligarse con el PRD.
No obstante este reclamo la mayoría 
de los aspirantes coincidieron que esta 
alianza debe ser el eje de un frente amplio 
opositor en el que participen partidos 
políticos de oposición, organizaciones 
de la sociedad civil y ciudadanos sin 
filiación partidista.
De esa encerrona de la cúpula panista 
sirvió para bajar presión a la inconformidad 
interna; de ella emanaron varios resolutivos, 
a saber:
La primera fue que el Lic. Gustavo 
Madero sea quien coordine la redacción 
de la plataforma programática de Acción 
Nacional (PAN) como propuesta de 
gobierno.

El segundo resolutivo consiste en establecer 
un diálogo directo con los líderes de 
organizaciones políticas y civiles en la 
perspectiva de crear un frente amplio 
opositor cuyo objetivo esencial es la de 
consensuar un gobierno de coalición.
Este resolutivo fue concretado en días 
pasados por su consejo político nacional 
dado a conocer por su líder nacional 
Ricardo Anaya, esto es, que se iniciara un 
proceso de diálogo y negociación con el 
Partido del Sol Azteca y con otros partidos 
de oposición y organizaciones civiles 
cuyo objetivo esencial sea construir un 
frente amplio opositor para sacar al PRI 
de Los Pinos e implementar un gobierno 
de coalición.
El tercer resolutivo es que a partir del 29 de 
octubre se aplique la convocatoria interna 
para que se inscriban los precandidatos 
a la presidencia de la república. Antes 
de esa fecha su actual dirigente nacional 
Ricardo Anaya debe separarse del cargo.
Por lo pronto las aguas que amenazaban 
desbordarse volvieron a su cauce 
institucional…
Otra tempestad amenaza al PRD.-En su 
último consejo político nacional del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) 
la lideresa nacional Alejandra Barrales 
anunció casi en los mismos términos 
del resolutivo del blanquiazul, es decir 
impulsar ese frente amplio opositor, lo 
que provocó que en la cúpula del Partido 
del Sol Azteca se vislumbra otra división 
interna a partir que su presidenta nacional 
anunció la alianza con el PAN en las 
elecciones presidenciales del 2018.
En días pasados el Profr. René Bejarano 
líder nacional de la corriente perredista 
“Izquierda Democrática Nacional” con una 
gran presencia en la Ciudad de México 
rechazó de facto ir como aliados con el 
blanquiazul porque en los hechos ese 
partido no hizo cambios estructurales 
cuando ocupó la presidencia de la república 
Vicente Fox y Felipe Calderón.
¿Por qué creerles ahora, se preguntó? 
Advirtió René Bejarano que de empecinarse 
la dirigencia nacional de su partido en 
aliarse con el PAN entonces su corriente 
buscará apoyar a MORENA en la elección 
presidencial siempre y cuando su líder 
nacional Andrés Manuel López Obrador nos 
trate con respeto y no como subalternos.
De no concretarse esta ruta Bejarano es 
de la idea de crear un frente amplio de 
centro-izquierda encabezado por el PRD.
Una vez elaborado el proyecto alternativo 
de nación de centro-izquierda sea un 
candidato ciudadano el que lo abandere.
René Bejarano propuso al ex Rector de 
la UNAM, Juan Ramón de la Fuente.
Así pues el PRD navegará contra corriente 
en aguas turbulentas rumbo a la sucesión 
presidencial del 2018 puesto que no creo 
que el gobernador de Morelos, Graco 
Ramírez, el de Michoacán, Silvano 
Aureoles o Miguel Ángel Mancera Jefe 
de Gobierno de la Ciudad de México se 
vayan a quedar cruzados de brazos y estén 
dispuestos a declinar tan fácilmente por 
un candidato externo; eso no va con la 
naturaleza de los políticos profesionales…
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OFRECE INE DOS 
COORDINACIONES 

PARA NAYARIT

SE COORDINAN 
AUTORIDADES PARA 

REFORZAR SEGURIDAD 
EN NAYARIT: ROBERTO

E l  I ns t i t u t o  Nac iona l 
Electoral (INE), a través 
de la Dirección Ejecutiva del 
Servicio Profesional Electoral 
Nacional (DESPEN), convoca 
a la ciudadanía, así como al 
personal de los Organismos 
Públicos Locales Electorales 
(OPLE) interesados en formar 
parte del Servicio Profesional 
Electoral Nacional en el 
sistema OPLE.
Tanto funcionarias, como 
funcionarios de carrera que 
aspiren a ocupar un cargo o 
puesto superior en los OPLE, 
a concursar por alguna de 
las plazas en el caso de 
Nayarit se les informa que 
se ofrecen dos plazas. 
Una, la de coordinador 
de Educación Cívica y 
otra  de Organización 
Electoral, los interesados 
pueden encontrar los 
requisitos están en la 
página del INE y del 
Instituto Estatal Electoral 
(IEE).
Quienes deseen participar 
deberán presentarse a los 
exámenes puntualmente 
en el lugar, fecha y 
h o r a  p r e v i a m e n t e 
establecidos; deberán 
acreditar su identidad 
presentando alguna 
d e  l a s  s i g u i e n t e s 
i d e n t i f i c a c i o n e s , 
C r e d e n c i a l  p a r a 
votar vigente, Cédula 
profesional, Pasaporte 
vigente
Licencia para conducir.
Las personas aspirantes 
podrán consultar las 
guías de estudio del 
examen de conocimientos 
generales, y técnico 
electorales en la página 
de internet del Instituto, 
a partir de la fecha 
de publicación de esta 
Convocatoria que fue el 
pasado 25 de junio y la 

próxima el 1 de julio y hasta 
el día en que se aplique 
dicho examen.
Cabe agregar que el examen 
de conocimientos generales 
se aplicará el sábado 22 de 
julio de 2017 y el examen 
de conocimientos técnico 
electorales se llevará a cabo 
domingo 23 de julio de 2017. 
Las sedes y horarios para 
aplicación serán difundida 
oportunamente en la página 
de Internet del INE e IEE.
Para cualquier aclaración 
sobre los contenidos de 
la Convocatoria o sobre 
la normativa del Concurso 
Público, los interesados 

pueden solicitar información 
en concurso.despen@ine.
mx, o a INETEL 01 800 
433 2000 en un horario de 
atención de 08:00 a 18:00, 
o al siguiente teléfono: (01-
55) 56-28-42-00 extensiones 
372560, 373158, 373206, 
372594, 372638, 372593, 
373039, 372595, 373160, 
372642, 372643 y 372636 
de lunes a viernes de las 
10:00 a las 18:00 horas 
(tiempo del centro).
Asimismo podrán solicitar 
informe en las oficinas del 
Instituto Estatal Electoral 
2.10.32.35/2.10.32.36 y 
2.10.32.47.

*“El viernes, a las 8 de la mañana, iniciamos 
las BOM, donde en coordinación la policía 

Federal, la Marina, el Ejército, la Policía 
Nayarit, todas las policías, se integran en 

una sola base, patrullan varios elementos de 
diferentes corporaciones para que actúen 

inmediatamente”

E l  Gobe rnado r  de l 
Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, informó que 
en ningún momento se ha 
bajado la guardia en materia 
de seguridad y adelantó 
que en los días que le 
restan a su administración 
la coordinación con las 
fuerzas de seguridad de los 
tres órdenes de gobierno 
será reforzada con la 
instalación de las Bases 
Operativas Mixtas (BOM), 
que aglutinan a elementos 
del orden federal, estatal 
y municipal.
“Para nosotros es importante 
mantener la seguridad en 
estos días que han sido 
de los más difíciles, pero 
nunca bajamos la guardia, 
y mucho menos decir que 
son hechos aislados, hay 
que reconocer la crisis, 
y en estos momentos 
necesitamos las fuerzas 
armadas, la Policía Federal, 
la coordinación de nuestros 
cuerpos policiacos. El día 
de mañana, a las 8 de la 
mañana, iniciamos las BOM, 
donde en coordinación la 
policía Federal, la Marina, 
el Ejército, la Policía 
Nayarit, todas las policías, 
se integran en una sola 
base, patrullan varios 
elementos de diferentes 
corporaciones para que 
actúen inmediatamente; 
para nosotros, mantener 

la paz y el orden es lo más 
importante”, reiteró.
Sandoval  Castañeda 
expresó que ha estado 
al pendiente de lo que 
sucede día a día en 
Nayarit, trabajando en la 
operatividad para que la 
seguridad llegue a todos 
los rincones del estado, 
prueba de ello es que este 
jueves sostuvo una reunión 
ampliada en la Décimo 
Tercera Zona Militar.
“No estamos diciendo 
que no pasan problemas, 
porque la sociedad se 
enoja cuando se dice 
que no hay problemas; sí 
hay problemas, por eso 
vamos a actuar como 
siempre lo hemos dicho, 
y estos 80 días o 79 que 
nos quedan de Gobierno 
vamos a trabajar duro con 
las corporaciones federales 
y las fuerzas armadas 
para poder lograr la paz 
y estabilidad que hemos 
ofrecido estos últimos cinco 
años 8 meses”.
El Gobernador invitó a 
todos los nayaritas a no 
difundir rumores y a seguir 
trabajando unidos para que 
Nayarit siga encabezando 
la lista de los estados con 
mayor seguridad en el país. 
Añadió que en dicha materia 
no hay descanso, porque 
los nayaritas merecen vivir 
en paz y en orden.
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Los integrantes del Consejo 
Local Electoral del Instituto 
Estatal Electoral de Nayarit 
deliberaron este jueves en 
torno a la solicitud formulada 
para que los candidatos con 
mayoría de votos reciban 
lo más pronto posible, las 
Constancias de Mayoría 
Respectivas. Las reflexiones 
en torno al tema se generaron 
luego de que la representación 
del Partido del Trabajo solicitó 
que se apruebe la entrega de 
Constancias de Mayoría a los 
ciudadanos que integrarán 
la XXXII Legislatura por el 
principio de la Representación 
Proporcional. De ahí el tema 
se extendió al que afecta 
a quienes hayan obtenido 
mayoría de votos en las 
elecciones a los diferentes 
cargos de elección popular.
En sus argumentos, las 
consejeras Irma Carmina 
Cortés Hernández, Claudia 
Zulema Garnica Pineda, 
Ana Georgina Guillén Solís, 
así como los Consejeros 
Electorales Sergio López 

Zúñiga, y Álvaro Ernesto Vidal, 
coincidieron en la necesidad de 
realizar un análisis exhaustivo 
a la propuesta del PT porque 
no es un tema que se considere 
para asuntos generales por su 
trascendencia. Las Consejeras 
y Consejeros Electorales 
rechazaron abordar el tema en 
el punto de asuntos generales.
En la sexta sesión ordinaria 
celebrada este 29 de junio 
el Consejo Local Electoral 
que preside el Doctor Celso 
Valderrama Delgado, aprobó 
las actas de la vigésima 
novena sesión extraordinaria, 
de la tr igésima sesión 
extraordinaria, trigésima 
pr imera ex t raord inar ia 
y  t r i gés ima  segunda 
extraordinaria, así como el 
proyecto de la quinta sesión 
ordinaria.
A n t e  l o s  c o n s e j e r o s 
electorales, así como de los 
representantes de los partidos 
políticos y de representantes 
de candidatos independientes, 
la Encargada del Despacho de 
la Secretaría General, Patricia 

González Suárez, presentó 
un informe respecto a los 
medios de impugnación que 
se han interpuesto en contra 
de los actos o resoluciones 
de este organismo electoral 
comprendido del 25 al 27 
de mayo, así como de las 
diversas funciones realizadas 
por esa oficina.
La encargada del Despacho 
de la Secretaría General del 
Instituto Estatal Electoral 
entregó un informe respecto 
a las actividades ejercidas 
con motivo del ejercicio de la 
función de Oficialía Electoral, 
relativo al periodo del 25 de 
mayo al 26 de junio de 2017. 
Asimismo, rindió un informe 
final en materia de encuestas 
del proceso electoral local 
ordinario, además del informe 
final sobre el monitoreo de 
espacios noticiosos en radio 
y televisión para el cargo de 
Gobernador del Estado de 
Nayarit, comprendido del 
primero al 15 de mayo de 
2017.
Asimismo se entregó un 
informe final sobre el monitoreo 
de espacios noticiosos en radio 
y televisión para campañas 
al cargo de Gobernador 
del estado de Nayarit del 
periodo de 16 al 31 de mayo. 
Asimismo, se entregó un 
informe sobre el monitoreo de 
espacios noticiosos de radio y 
televisión para precampañas 
de candidatos por partido 
po l í t i co  y  cand ida tos 
independientes a los cargos 
de diputados e integrantes de 
los ayuntamientos, del periodo 
del 2 al 15 de mayo de 2017, 
e igual manera el monitoreo 
del 16 al 31 de mayo.
Además se hizo entrega de 
los informes sobre la primera 

Solicitan entrega de constancia de 
mayoría a candidatos ganadores

Moreno Valle en 
Tepic, hablará de sus 

experiencias exitosas  

No se puede creer eso
sin embargo, ¡qué caray! 

tráiganlo a nuestros Ceresos
para que allí nuestros presos

su infamia lo hagan pagar.

EPIGRAMA
Por: Igibato

carDenaL austraLIano, 
resPonsaBLe De Las FInanZas 

DeL  VatIcano, acusaDo  De  
aBuso  seXuaL  InFantIL.

*Sostendrá un encuentro con medios de 
comunicación en esta visita, para que no haya 

especulaciones el legislador federal, dice que esta 
visita no es de aspiraciones políticas, sino que es de 

promoción a su libro “La Fuerza del Cambio”

Por: Mario Luna
El diputado federal panista 
por nuestro estado, Rafael 
Valenzuela Armas, informó 
que este domingo 2 de julio, 
a las 11 de la mañana en 
el hotel Nekie, estará el 
ex gobernador de Puebla, 
Rafael Moreno Valle, para 
presentar su libro “La 
Fuerza del Cambio”, evento 
donde estará presente, 
el dueño de la editorial 
Porrúa, quien será quien 
haga la presentación de 
dicho libro a los presentes.
Dejó claro el legislador 
federal, que este evento, 
no es pol í t ico,  s ino 
eminentemente cultural, 
por lo que la invitación se 
hace a toda la población en 
general para que asista a 
dicha presentación de este 
libro, que demuestra cada 
una delas experiencias 
exitosas de Rafael Moreno 
Valle, en sus distintos 
puestos de representación 
popular, desde diputado 
local, federal a gobernador 
en el periodo 2010-2016, 
puesto que hizo que el 
estado de Puebla, destacara 
en su administración el 
cambio estructural de esa 
entidad, la cual pasó de 
los últimos a los primeros 

lugares en casi todos los 
indicadores de desarrollo 
y bienestar.
Al preguntarle al diputado 
federal panista, sobre si 
habrá espacios para un 
encuentro con los medios 
de comunicación antes del 
evento cultural o posterior a 
este, dijo que posiblemente 
se tendrá ese espacio para 
que se conozca más de 
Rafael Moreno Valle.
En este tenor se le cuestionó 
sobre si esta visita no 
se pudiera considerar 
dentro de un marco de 
gira proselitista con rumbo 
al 2018, ya que es del 
conocimiento de todos que 
Moreno Valle es uno de 
los principales aspirantes 
a ser el candidato a la 
Presidencia de la República 
postulado por el PAN, dijo 
que lamentablemente su 
visita no se enmarca en lo 
político ni en aspiraciones 
políticas, sino que su 
v is i ta  es to ta lmente 
encuadrada a lo cultural, 
“viene exclusivamente a 
presentar su libro, la Fuerza 
del Cambio, nada más, y 
así lo estará haciendo en 
cada uno de los estados 
del país, promocionando 
su libro”.

y segunda verificación a la 
documentación electoral y 
líquido indeleble, todo esto 
aprobado por las Consejeras 
Electorales Ana Georgina 
Guillén Solís, Claudia Zulema 

Garnica Pineda, Irma Carmina 
Cortes Hernández, y de los 
Consejeros Electorales Sergio 
Flores Cánovas, Sergio López 
Zúñiga y Álvaro Ernesto Vidal 
Gutiérrez.
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¿En las últimas semanas se abarató la vida? 

Se reagrupan priístas para dar 
presencia al partido: Enrique Medina  

Por: MARIO LUNA
Un considerable grupo 
de militantes priistas, se 
reunieron, en conocido 
restaurante de la ciudad, 
para debatir y llegar a los 
acuerdos necesarios, para 
darle presencia a su partido 
el PRI, y que retome su 
esencia de abanderar las 
causas populares, por ello 
están convocando a todos 
los priistas de las diferentes 
expresiones polít icas al 
interior del partido para 
con juntar  es fuerzos y 
acciones que conlleven, a 

* Aunque tarde, el 
gobernador del estado 
precisa que no existe 
un homicida serial de 

mujeres

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Cuando el martes 27 este 
reportero consultaba una 
fuente que venía dando 
seguimiento a los recientes 
homicidios intencionales, al 
hablar concretamente de los 
cuatro decesos de mujeres 
–conocidos entre domingo 
y martes- aseguraba que 
no había un asesino serial.
Como fue plasmado en la 
nota, describía que los dos 
homicidios del domingo, 
es t r angu ladas  ambas 
mujeres, apuntaban a un 
entorno de drogas, pero 
falta completar información 
del tercer homicidio, el del 
cuerpo hallado el martes: 
¿tendría relación con los 
casos 1 y 2?.
El deceso de una enfermera 

el lunes, y de una maestra 
de preescolar el miércoles, 
en el  inter ior  de sus 
respectivas casas, arrojó 
una situación distinta: se 
trató del uso excesivo de 
algún medicamento, según 
se ha explicado. Pero ello 
no impidió que la opinión 
popular los vinculara con los 
otros tres sucesos.
Y en cuanto a una sexta 
mujer, arrollada en carretera 
la noche del miércoles, se 
informa que sería una persona 
indigente.
El gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda habló de 
ello este jueves, confirmando 
tres homicidios intencionales. 
El caso de la señora en 
situación de calle resulta 
emblemático: no se enlista 
como homicidio intencional, 

a u n q u e  e x i s t e  u n a 
responsabilidad del gobierno 
por grave negligencia al no 
existir en el estado un hospital 
para enfermos mentales. 
Es como si su muerte no 
significara nada.
Desatada entonces la psicosis 
por estas muertes de mujeres 
–y la de más hombres-, resulta 
evidente la tardía información 
que descarta la existencia de 
un homicida serial.
El mismo martes ya se urgía 
a emitir un posicionamiento 
sobre el tema, pero finalmente 
no se hizo. Y se dejó crecer 
el miedo. 
Frente a la problemática, 
Roberto Sandoval ha informado 
un patrullaje conjunto entre las 
fuerzas federales, estatales y 
municipales, a partir de este 
viernes. La llamada BOM: 

Base de Operaciones Mixtas.
Y yéndonos a los homicidios 
violentos, en especial al de las 
tres mujeres estranguladas, 
nada podría justificarlos. Al 
contrario, debe despertar 
preguntas: ¿qué está pasando 
de fondo?, ¿por qué en las 
últimas semanas se volvió a 
abaratar la vida?. Si hay un 
tema de drogas, realmente 
qué peso podrían tener ellas, 
descritas en un ambiente 
difícil de vida.
La venta, el consumo de drogas 
siempre ha existido, pero no 
sabemos qué desencadenó 
esto de las últimas semanas.
Las matanzas que se vivieron 
hace años, principalmente en 
2010 y 2011, nadie quiere que 
vuelvan a repetirse. Ojalá se 
esté en tiempo de frenarlo.
Y esperemos una más 

puntual y veraz información 
del  gobierno, para no 
desencadenar psicosis.

*El objetivo fundamental es que el PRI, tenga 
presencia y sepa defender los reclamos del  
pueblo, así como de ser vigilante de que el 
gobierno entrante cumpla con cada una de 
sus compromisos con los nayaritas, unen 
esfuerzos para que Julio Mondragón sea el 
nuevo dirigente estatal

la presencia tricolor.
Tras señalar lo anterior 
Enrique Medina Cuevas, 
subrayó que lo primero que 
se deberá de hacer es no 
permitir que tome protesta 
como diputado el traidor del 
PRI, su ex dirigente estatal, 
el fuereño, Juan Carlos Ríos 
Lara, “ no podemos estar 
cruzados de manos, viendo 
que uno de los artífices de esta 
derrota esté placenteramente 
esperando a que le tomen 
protesta como diputado sin 
haber trabajado en pro del 
partido, no podemos permitir 
que por sus traiciones se le 
premie con una diputación 
plurinominal”.
Luego también, se hace 
urgente y exageradamente 
necesario, analizar el relevo 
en la dirigencia estatal 
del  part ido,  en donde 
indudablemente deberá de 
estar alguien que en todo 
momento haya demostrado 
estar al lado del PRI, en las 
buenas y en las malas, hoy 
más que nunca se requiere 
de un perfil de dirigente que 
sepa defender al pueblo de 
los abusos del gobierno, 
que sepa salir a las calles 
a defender al pueblo y a 

exigir que las autoridades 
cumplan con sus obligaciones 
y responsabilidades, pero 
además que el gobernador 
electo, Antonio Echevarría 
García, cumpla con cada 
una de sus promesas y 
compromisos que hizo ante 
los nayaritas.
Hoy no se requiere de 
dirigentes de escritorios, 
se requieren de dirigentes 
exigentes, que sepan exigir 
que se le respete y cumpla 
al pueblo.
Al preguntarle sobre entones 
quien pudiera ser el nuevo 
dirigente estatal del PRI, que 
reúna estas condiciones, 
sin titubear, Enrique Medina 
Cuevas, dijo que existen 
muchos priistas que pudieran 
ser los dirigentes, pero sin 
duda alguna, quien reúne 
un perfil más idóneo a las 
condiciones en que el PRI 
estará, es Julio Mondragón 
Peña, aunque aclaró que en 
estos momentos no es a la 
persona a la que se busca 
para que dirija al partido, 
sino lo más importante es 
el reagrupamiento de todos 
los priistas, a quienes se les 
había olvidado y repudiado 
precisamente por Juan Carlos 

Ríos Lara y una camarilla 
infecta en el gobierno estatal.
Dejo claro que estas reuniones 
se seguirán dando con 
mayor apertura y número 
de participantes, ya que el 
objetivo fundamental es que 

el PRI, tenga presencia y 
sepa defender los reclamos 
del  pueblo, así como de ser 
vigilante de que el gobierno 
entrante cumpla con cada 
una de sus compromisos 
con los nayaritas.
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la importancia del cuidado 
del medio ambiente, para 
beneficio de la ciudadanía. 
“Queremos sembrar una 
semil l i ta de conciencia 
entre los jóvenes porque 
es prioritario que entiendan 
la importancia de cuidar el 
medio ambiente; serán 1,500 
árboles los que se plantarán 
con el apoyo también de 
grupos ecológicos que se han 
acercado a esta dependencia 
del Gobierno del Cambio 
solicitando apoyo forestal”, 
agregó Pedroza Bernal.
Como ejemplo,  d i jo e l 

funcionario, al grupo colectivo 
ecológico “San Juan Limpio”, 
se le entregaron 3 mil árboles 
para su plantación en el 
Cerro de San Juan a partir 
del próximo domingo.
Parques públicos, camellones 
y diversas áreas como los 
cerros de la Cruz y San Juan 
son los que contempla este 
programa de reforestación 
que inició con la temporada 
de lluvias.
Mayor información en el 
teléfono 219.59.56 de la 
Dirección de Parques y 
Jardines de Tepic.

Ayuntamiento continúa 
con programa de 

reforestación
Sobre Samuel Gutiérrez 

Arias El Comunista
Los Espejos de la Vida 

(El Poeta)

Octubre, 1980: es asesinado 
por un tal Dionisio Montes, 
en el Paseo Esteban Baca 
Calderón, (La Loma). El 
criminal nunca fue llamado 
a cuentas por la justicia. 
Sus restos mortales fueron 
sepultados en el panteón 
Hidalgo, en Tepic.
Estudiante de medicina 
en la UNAM, portador de 
mensajes esotéricos en sus 
típicos carteles, acusado 
por los vagos de haber sido 
el asesino de Kennedy (¡tú 
lo mataste!), respondón del 
mecate en ristre, acusaba 
a los irreverentes mortales 
e hijos del polvo con un 
discurso a su altura, que 
nunca fue bajeza. Era el 
mal llamado Loco Samuel.
A la una en punto, conforme 
al reloj de nuestra querida 
catedral, comía, fuera donde 
fuera, y por ello amarraba 
su cuaco-bicicleta, para 
que lo esperara mientras 
jamaba.
En lo personal me recuerda, 
en cierta forma, al folclórico 
personaje de Rubén 
Romero, Pito Pérez, con 
o sin secular campana.
Tuve la curiosidad de 
anotar, cuando pasaba 
por el estudio fotográfico 
famil iar –cosa ya de 
costumbre, y saludaba a 
nuestro padre, El Matador–, 
lo que llevaba escrito en 
uno de los citados carteles 
portátiles: IDEM 59 A3 79 1 
17 76 4 ESULTA 07 B11 M 
G 5 A a G ¿Qué significado 
tenía esto? Sabe, sólo él 
lo sabía, y tal vez acaso.
Conmigo nunca fue grosero, 
pero los estudiantes lo 
hacían renegar mucho. 
Decían que había sido 
domador de cocodrilos, que 

había saludado al Papa, 
que fué dentista de Drácula, 
y el autor del enigmático 
libro Nicomikón, que etc. 
Samuel expresaba: Por 
amnesia y economía, me 
cansé de la mente.
Acusaba a los periodistas 
de carecer de ideología 
y pensamiento filosófico 
firme. Respecto a sus 
progenitores, decía que no 
tenía acta de nacimiento, ya 
que él era independiente. 
En lo que atañe a la cifra 
once de sus carteles, 
llegó a manifestar que era 
la onceava sociológica 
del respeto mutuo entre 
poderes, grandes o chicos.
Muchas veces dejó colgados 
con la cuenta a los tertulios 
que lo aceptaban en su 
mesa, y siempre pagaban 
con gusto, regularmente 
en el negocio aquél de 
la Avenida México y casi 
Abasolo –propiedad de 
Don Ramón Mercado– ‘La 
Calesa’, antes Xieca (¿Te 
consta?, me preguntaría el 
buen amigo Rubén Rivas 
García).
Pertenece este ínclito, 
egregio, y carismático 
personaje a aquel la 
c o n s t e l a c i ó n  d e 
paradigmáticos seres, como 
Aniceto Ramírez Cueto 
Cheto Calzón Cagado; 
Panchito El Tetón; Tereleto; 
Chava Medallas, o Conchita 
Moños, sin olvidar al aún 
vigente Mochilongo Robles 
Robledo.
¡ Q u é  t i e m p o s  d e 
adolescente!
FINIS TERRAE: Stultorum 
sunt plena omnia (el mundo 
está l leno de locos). 
Cicerón, citado por Erasmo, 
en su ‘Elogio’, párrafo LXII.

Tepic, Nayarit.-  La prioridad 
ecológica del Gobierno del 
Cambio se refleja en la 
continua reforestación que 
se lleva a cabo en diversas 
áreas del municipio, con lo 
que se crea conciencia entre 
la juventud de la importancia 
en el cuidado del medio 
ambiente.
El director de Parques y 
Jardines, Rodolfo Pedroza 
Bernal,  informó que la 
reforestación en diversos 
puntos del municipio y 
de la ciudad capital se 
ejecuta cada semana, por 
instrucciones del alcalde 
David Guerrero.
“Esta semana, junto con la 
escuela secundaria ‘Mártires 
24 de Febrero’ iniciamos 
con la plantación de 200 
árboles; la semana pasada 
trabajamos con el alumnado 
de la ‘Amado Nervo’ del 
fraccionamiento Lagos del 
Country.  Y en los camellones 
de las avenidas principales 
plantamos 300 Amapas”.
Se trata de un programa 
integral de reforestación, 
donde se involucra a la 
sociedad y a comunidad 
e s c o l a r  d e  d i v e r s a s 
instituciones capital inas 
para que la juventud y niñez 
tepicense se interesen en 

numInor 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

 -Se plantan miles de arbolitos en camellones, parques y cerros de Tepic
-Comunidad escolar y grupos ecologistas se unen al esfuerzo del Gobierno del 

Cambio
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Los recientes hechos 
de violencia que se han 
venido suscitando en 
nuestra Entidad, en los 
que se advierten agresiones 
violentas hacía varias 
mujeres, que han traído 
como consecuencia la 
pérdida de la vida, hace 
necesario levantar la voz 

para exigir justicia y para 
insistir en la imperante 
neces idad de  c rear 
estrategias efect ivas 
para investigar, sancionar, 
reparar y prevenir esas 
conductas.
Frente a ello, esta Comisión 
de Defensa de los Derechos 
Humanos para el Estado de 
Nayarit, condena cualquier 
acto o agresión que vulnere 
los derechos humanos de 
las mujeres, por lo que hace 
un llamado a toda autoridad, 
para que en el ámbito de sus 
respectivas competencias 
y atribuciones cumplan 
efectivamente con las 

obligaciones generales 
y específicas a que se 
refiere el artículo 1º de la 
Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos.
“…Todas las autoridades, 
en el ámbito de sus 
competencias, t ienen 
l a  o b l i g a c i ó n  d e 
p romove r,  r espe ta r, 

proteger y garantizar 
los derechos humanos 
de conformidad con los 
principios de universalidad, 
i n t e r d e p e n d e n c i a , 
i n d i v i s i b i l i d a d  y 
p r o g r e s i v i d a d .  E n 
consecuencia, el Estado 
deberá prevenir, investigar, 
sancionar y reparar las 
violaciones a los derechos 
humanos, en los términos 
que establezca la ley…”.
Y al efecto, es necesario 
que todas las Autoridades 
G u b e r n a m e n t a l e s , 
actúen en consecuencia 
de manera pronta para 
investigar, con perspectiva 

de género, los hechos 
violatorios de derechos 
humanos cometidos en 
su agravio, se sancione 
a los responsables para 
que los delitos no queden 
impunes y se realicen 
las reparaciones a los 
familiares de las víctimas. 
Así mismo, se generen 

polí t icas públ icas de 
prevención que garanticen 
de manera efectiva el 
acceso de las mujeres a 
una vida libre de violencia 
y el acceso a la justicia, 
pronta y expedita.
Por lo que se exige a todas 
las autoridades a proteger 
y garantizar los derechos 
humanos de las mujeres, 
a actuar con la debida 
diligencia bajo estándares 
i n te rnac iona les ,  s in 
negligencias, sin omisiones, 
sin prejuicio alguno, se 
evite la revictimización y 
se visibilice la violencia de 
la que son objeto.

Condena la CEDH los 
asesinatos de mujeres 
que se han registrado 

en el estado Diputados nayaritas 
aprueban reformas para 
mejorar la eficiencia en 

contratación pública

Por unanimidad 

•Con las reformas a la Ley de Adquisiciones, 
Arrendamientos, Servicios y Almacenes se 

fomentará la transparencia y el fortalecimiento 
de los órganos internos de control.

Tepic.- Con el fin de buscar 
alternativas atendiendo los 
principios de economía, eficacia, 
eficiencia, imparcialidad y 
honradez para proteger el interés 
público, diputadas y diputados 
integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura aprobaron 
el pasado 25 de mayo en Sesión 
Pública Ordinaria el dictamen 
con proyecto de decreto que 
reforma y adiciona diversas 
disposiciones de la Ley de 
Adquisiciones, Arrendamientos, 
Servicios y Almacenes del Estado 
de Nayarit.
En este dictamen se especifica 
que en su conjunto las 
reformas y adiciones a este 
ordenamiento local, buscan 
atender la actualización de las 
adquisiciones y arrendamientos 
de bienes muebles, la prestación 
de los servicios y el control de 
almacenes, favoreciendo que los 
mecanismos permitan cumplir 
con el mandato constitucional 
basado en asegurar las mejores 
condiciones de contratación para 
los entes públicos del Estado. 
Con ello, se estipulan alternativas 
bajo los principios de racionalidad, 
eficiencia, eficacia, economía 
y honradez que se aseguren 
las mejores condiciones a fin 
de proteger el interés público 
fomentando la transparencia y 
el apoyo de los órganos internos 
de control.
En estas reformas, se hace 
mención que al momento de 
realizar los contratos deben 
cumplir con ciertos requisitos, 
ello para garantizar la publicidad, 
concurrencia, transparencia, 
igualdad y no discriminación, y 
que la adjudicación se realice 

a favor de quien presente la 
oferta con mejores condiciones 
para el interés del Estado y de 
los contribuyentes.
En relación a las infracciones 
y sanciones se fortalece este 
apartado, toda vez que se 
prevé que cuando se efectúe 
una fa l ta  admin is t ra t iva 
de los participantes de las 
contrataciones por no cumplir 
con lo estipulado en la Ley, 
el órgano interno de control 
participará en el  proceso de 
sanciones. 
En lo que se ref iere a 
coadyuvar con el Sistema Local 
Anticorrupción, se robustece 
la legislación, por lo cual se 
establecen pautas para que los 
responsables de la contratación 
aclararen los motivos de 
restricciones y prohibiciones para 
evitar situaciones de conflicto 
de interés en las contrataciones 
públicas. 
Cabe señalar que los órganos 
internos de control, es como 
se denomina a la Secretaría 
de la Contraloría General del 
Poder Ejecutivo, las contralorías 
internas de las entidades, así 
como las áreas administrativas 
responsables de las funciones 
de vigilancia y control en los 
poderes Legislativo, Judicial y 
en los organismos autónomos 
que son responsables de la 
función de evaluación, control y 
vigilancia en los entes públicos.
Es así como una vez más las 
diputadas y diputados de la 
Trigésima Primera Legislatura 
contribuyen para que se logre 
el buen manejo de los recursos 
públicos y la transparencia en 
el ejercicio de los mismos.
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En la colonia El 
Rodeo lo asesinan 

a quemarropa

Camionero 
barrió a 

motoloco

Por: Germán 
Almanza Aguilar

Tepic, Nayarit.- Una 
persona del sexo 
mascu l ino ,  que 
había ingresado 
al interior del Bar 
Rio Viejo ubicado 
por la avenida de 
Los Insurgentes al 
poniente de la ciudad 
(entre las calles 2 y 
3) de la colonia El 
Rodeo, fue asesinado 
a mansalva por un 
individuo que vestía 
playera a rayas, el 
cual según testimonios, le 
venía pisando los talones 
a su víctima.
El fallecido sería identificado 
por las autoridades con el 
nombre de Juan Ramsés 
Ramírez de 25 años de 
edad, habitante de esta 
ciudad capital, el cual 
recibió al menos 4 balazos, 
uno de ellos en la cabeza, 
dos en la espalda y uno 

más en el pecho, lesiones 
que le ocasionaron la 
muerte casi de manera 
instantánea. 
Personal del MPFC y Peritos 
Criminalistas, tomaron 
nota del suceso, y tras 
recabar todos los indicios, 
procedió el SEMEFO al 
levantamiento del cuerpo 
de Juan Ramsés, el cual 
por cierto –se dijo- dejó a 
una mujer en estado de 

embarazo.
Tras esta ejecución, el 
antro denominado Río 
Viejo, fue clausurado por 
personal de Fiscales del 
Ayuntamiento de Tepic, 
debido a que éste crimen 
pudiera tener relación 
con la delincuencia, pues 
revelaron que el sitio era de 
los llamados punto de venta 
de drogas, según revelaron 
fuentes policiacas.

Por: Germán Almanza 
Aguilar

Tep ic ,  Nayar i t . -  Un 
motociclista resultó herido 
este mediodía al ser 
arrollado por un camión 
urbano, esto en el cruce 
delas calles Hidalgo y P. 
Sánchez de la zona centro.
Según tes t igos  de l 
accidente, indicaron que 

el motociclista circulaba 
a exceso de velocidad, 
y al no respetar el alto, 
acabó por estrellarse por 
alcance contra un camión 
que circulaba por la calle 
Hidalgo.
De l  hecho tomaron 
elementos de la Policía 
Vial de Tepic y de la 
Guardia Civil.
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Por Ángel Carbajal 
Aguilar

A poca distancia del imponente 
Cerro de San Juan está 
el Templo de San Juan 
Bautista, de la colonia del 
mismo nombre en donde 
se celebraron las fiestas 
patronales y el mero día, a 
las 5:30 de la madrugada 
los feligreses cantaron las 
mañanitas bajo los acordes 
del Mariachi El Quevedeño. 
A las 6:30 celebró la primera 
Misa Monseñor Jorge Arturo 
Mejía Flores, saliendo de misa, 
ya esperaban los puestos de 
antojitos mexicanos, unos 
pedían atole, otros tamales 
y cada quien caminaba hacia 
la comida de su preferencia, 
quedando así instalada la 
tradicional kermesse.
Al medio día que el Padre 
Juan Ramón González 
celebró la Misa, y la misa 
concelebrada fue a las 7 
de la noche y encabezada 
por Monseñor Luis Artemio 
Flores Calzada, Obispo de la 
Diócesis de Tepic, monseñor 
Jorge Arturo Mejía Flores y 

cinco sacerdotes más.
En la homilía el señor Obispo 
Luis Artemio, resaltó la misión 
de Juan el Bautista, como el 
precursor de Cristo, invitando 
a un cambio de vida a través 
de un bautismo de conversión 
y de presentar a Jesús ante la 
humanidad como el mesías, 
el Cordero de Dios que quita 
los pecados del mundo.

EN EL FESTIVAL
Como es costumbre, hasta 
adelante de los lugares de 
honor, con mucha atención 
estuvieron los niños, bajo la 
mirada de sus progenitores, 
todos gozando del festival, 
tocó al grupo versátil, Adán 
y sus Teclados, luego al 
tradicional Mariachi Infantil y 
Juvenil del maestro Alejandro 
López del Consejo Estatal 
Para La Cultura y Las Artes 
de Nayarit (CECAN).
En cuanto se ambientó el 
escenario, con aplausos 
empezó a bailar el ballet 
folclórico Mahatzi de la 
Univers idad Autónoma 
de Nayarit (UAN) bajo la 

dirección general de Rogelio 
JR. Villanueva, de la directora 
Artística ISIS Danae Sánchez 
y el visto bueno de su director 
vitalicio José Ramón Torres 
Tenorio.
Bajo la dirección de Julio 
Eduardo Félix participaron 
alumnos del taller de canto 
de la UAN y antes de cerrar 
la fiesta participó el Grupo 
Espíritu Latino integrado 
por: Pedro Rivas, Óscar 
Germán Martínez, Martín 
Ernesto Solano,  ellos bajo 
la dirección del maestro, Job 
Eliu Hernández y cerró el 
grupo Pops Show de Ángel 
Abraham García y José 
Omar Martínez y de pilón 
una sonada batucada.
Al término los artistas recibieron 
sendos reconocimientos y la 
comunidad el regalo del señor 
Obispo, el nombramiento del 
Padre José Armando Díaz 
Sánchez, como nuevo vicario 
de la parroquia de San Juan 
Bautista.
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Lluvias podrían ser más 
intensas de lo esperado: NASA

Arely Gómez defiende uso legal 
de programas de espionaje

Debido a que la atmósfera continuará calentándose por la disminución de nubes altas
CIUDAD DE MÉXICO.-  Un nuevo 
estudio realizado por el Laboratorio 
de Propulsión a Chorro de la NASA 
hace prever que en un futuro las 
lluvias podrían ser más intensas, 
debido a que la atmósfera continuará 
calentándose por la disminución de 
nubes altas.
 De acuerdo con el trabajo dirigido 
por el investigador Hui Su, del citado 
laboratorio de la Administración 
Nacional de la Aeronáutica y del 
Espacio (NASA por sus siglas en 
inglés), la mayoría de los modelos 
climáticos globales podrían estar 
subestimando la cantidad de lluvia 
que caerán en las regiones tropicales 
de la Tierra.
 Ello, debido a que uno de los 
principales fenómenos que se están 
presentando es la reducción de nubes 
que se ubican en las grandes alturas, 

lo cual hace suponer en primera 
instancia que habría menos lluvias.
 Sin embargo, el investigador explicó 
que las nubes disponibles en la 
atmósfera no sólo ejercen una función 
de hacer lluvia, sino también ayudan 
a balancear la energía de la tierra 
proveniente del Sol.
 El estudio publicado durante este mes 
en la revista Nature Communications 
revela que a gran altura las nubes 
tropicales atrapan el calor en la 
atmósfera por lo que, si hay menos 
nubes en el futuro, la atmósfera 
tropical podría comenzar a enfriarse.
 A juzgar por los cambios observados 
en las nubes sobre las últimas 
décadas, parece que la atmósfera 
estaría creando un menor número de 
nubes altas en respuesta al cambio 
de flujos térmicos que se están dando 
en la superficie.

Como resultado de ello también 
estaría aumentando el número de 
nubes de lluvia, de manera que 
en la parte baja habría más de las 
que normalmente deberían estarse 
formando en las partes altas, lo que 
a la larga se traduciría en una mayor 
cantidad de precipitaciones pluviales.
 Esto también parecería contrario 
a la lógica, ya que la intuición hace 
pensar a la gente que la lluvia ayuda 
a enfriar el aire a su alrededor y no 
a calentarlo.
 No obstante, el proceso de 
precipitación es un poco diferente, 
ya que cuando el agua se evapora 
captura energía solar y se la lleva 
consigo hasta formar la nube, pero 
cuando se condensa y se generan 
gotas de agua o hielo, el calor atrapado 
se libera y calienta la atmósfera.
 Considerando esta serie de datos, 

el equipo de trabajo del Laboratorio 
de Propulsión a Chorro de la NASA 
estimó que los datos climáticos de 
las últimas décadas podrían estar 
subestimando las precipitaciones 
pluviales.
 Por lo anterior, los modelos climáticos 
que consideran menos precipitaciones 
por el calentamiento de la superficie 
en realidad deberían considerar 
que habrá una mayor formación de 
nubes de lluvia y no de nubes altas 
tropicales.
 La propuesta hecha con este nuevo 
estudio podría ayudar a reevaluar 
los actuales modelos climáticos, 
a fin de hacer predicciones más 
precisas sobre las precipitaciones 
que podrían darse a futuro.

CIUDAD DE MÉXICO.-  La 
extitular de la Procuraduría 
General de la República (PGR) 
Arely Gómez Muñoz defendió 
hoy el uso legal de programas y 
herramientas de inteligencia, tras 
la denuncia de que periodistas 
y activistas fueron espiados por 
el Gobierno mexicano.
Gómez, ahora secretaria de la 
Función Pública, apuntó que 
la PGR, al igual que cualquier 
fiscalía del mundo, cuenta 
con "sistemas y herramientas 
de inteligencia que se deben 
usar siempre dentro del marco 
jurídico".
Durante una reunión de 
contralores en San Luis Potosí, 
centro del país, Gómez señaló 
que bajo su cargo como titular 
de la PGR, entre febrero de 
2015 y octubre de 2016, el uso 
de estos programas se hizo 
siempre conforme a derecho.
"Durante mi mandato siempre 
fueron apegadas dentro del 
marco jurídico, lo que la ley 

nos da para poder combatir a 
la delincuencia organizada", 
dijo Gómez.
La prensa mexicana divulgó el 
miércoles que la PGR compró el 
programa malicioso "Pegasus" 
cuando su titular era Jesús 
Murillo Karam (diciembre de 
2012 a febrero de 2015) y 
el mismo fue usado bajo el 
mandato de Muñoz.
El diario estadounidense The 
New York Times divulgó el 
19 de junio que periodistas, 
defensores de derechos 
humanos y activistas fueron 
espiados a través de sus 
teléfonos móviles con dicho 
programa informático, vendido 
exclusivamente a Gobiernos.
Según la información, recibieron 
mensajes de este tipo activistas 
del Centro Prodh, como su 
director Mario Patrón, su 
subdirector Santiago Aguirre 
y su coordinadora del área 
internacional, Stephanie Brewer.
También los periodistas Carlos 

Loret de Mola, Carmen Aristegui 
y su hijo Emilio, además de 
Salvador Camarena y Daniel 
Lizárraga, de la organización 
Mexicanos Contra la Corrupción 
y la Impunidad.
Este jueves, el Citizen Lab, 
de la Universidad de Toronto, 
confirmó que tres integrantes 
del Partido Acción Nacional 
(PAN) recibieron mensajes 
de texto para que su teléfono 
fuera infectado con "Pegasus".
Un grupo de organizaciones 
de derechos humanos pidió 
hoy en un comunicado que, de 
comprobarse que la PGR compró 
programas como el señalado, 
se aclaren los procesos y las 
formas en que fue utilizado.
Además, estimaron relevante 
impulsar la intervención de un 
panel de expertos respaldados 
por instituciones internacionales 
de derechos humanos, para 
garantizar la independencia 
de la investigación que realiza 
la PGR.
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Decano del periodismo en Nayarit

momento PoLítIco
Por Brígido Ramírez Guillen

Ya con su constancia de mayoría 
Echevarría analizará lo de su gabinete

Consumatum est ,  todo está 
consumado, después de pasar por 
el calvario muy espinoso impuesto 
por los erráticos inconformes a la 
voluntad popular, manifestada el 
pasado 4 de junio del 2017 en las 
urnas electorales, que le dieron el 
triunfo al candidato de la alianza 
Juntos Por Ti al Gobierno del Estado, 
Antonio Echevarría García, con la 
entrega de la constancia de mayoría 
y validez, hecha por el Presidente 
del Instituto Estatal Electoral, doctor 
Celso Valderrama Delgado, durante la 
Trigésima Tercera sesión pública de 
dicho organismo…..Este documento 
recibido por quien fuera el abanderado 
de la coalición opositora, integrada 
por el PAN-PRD-PT-PRS , lo acredita 
como gobernador electo de Nayarit 
y poder dar inicio a la entrega-
recepción, como paso firme a asumir 
el poder como Titular Ejecutivo para 
los siguientes cuatro años y no 
seis, por las reformas electorales 
de Nayarit…..
El salón de sesiones del IEEN se 
vio insuficiente a partir de las 16 
horas de este miércoles 28 de junio 
para la asistencia, de consejeros, 
del gobernador electo, presidentes 
nacionales del PRD Alejandra Barrales 
y del PAN, Ricardo Anaya, la senadora 
Martha García y Antonio Echevarría 
Domínguez, padres del triunfador de 
las elecciones estatales, así como 
invitados especiales y representantes 
de los medios de comunicación…..
Antes de concluir este importante 
acto oficial, el doctor Valderrama 
Delgado se refirió a que “todos los 
nayaritas tenemos algo que celebrar. 
Tenemos que celebrar la calidad de 
la jornada cívica del pasado 4 de 
junio. Los días de la elección del 
centenario nos muestran que la 
voluntad popular se ha manifestado 
de manera clara, transparente. Lo 
que hemos escuchado desde todas 
las diferentes regiones de Nayarit, es 
la voz del pueblo”…..Asimismo dijo 
el funcionario: “miles de nayaritas 
demostraron su compromiso con la 
democracia. Cientos de miles de 
nayaritas concurrieron a las urnas 
para manifestar sus preferencias 
electorales. Más de once mil nayaritas 
asumieron funciones electorales 
en los consejos municipales y en 
las casillas instaladas en toda la 
geografía del estado; miles de 
nayaritas compitieron para ganar 

el favor del voto ciudadano, como 
candidatos independientes, como 
candidatos de partido o de coaliciones. 
Cientos se comprometieron con 
la observación electoral. Más allá 
de cifras frías, está el interés de 
todos por participar en nuestra 
democracia”…. “En la democracia, 
conviene insistir como al inicio de 
la jornada electoral, no debe haber 
vencedores ni vencidos…..Unos 
deben mostrar voluntad para hacer 
un gobierno abierto, otros, deben 
mostrar capacidad para hacer un 
leal contrapeso. El desarrollo de la 
sociedad requiere de la suma de 
esfuerzos, de la capacidad creativa 
de todos, de juicio certero para 
someterse a la voluntad popular en 
su basta diversidad…..
La democracia no inicia ni concluye 
con las elecciones. Los comicios 
son apenas un momento de nuestra 
vida democrática, eso sí, crucial…..
El propio Valderrama remarcó “la 
estrecha coordinación entre el 
Instituto Nacional Electoral y el 
Instituto Estatal Electoral de Nayarit, 
mostraron que el Sistema Nacional 
Electoral avanza en su consolidación. 
El compromiso mostrado por las 
consejeras y consejeros electorales 
del INE y del IEEN ha quedado de 
manifiesto en el celo con el que 
asumieron sus responsabilidades…..
Indicó también: “hemos demostrado 
ser respetuosos de los dictados 
de la ley. Ahora demostramos que 
somos absolutamente respetuosos 
de las resoluciones del honorable 
órgano jurisdiccional, al acatar su 
orden de expedir la constancia de 
mayoría y validez mediante la que 
se reconoce al ciudadano Antonio 
Echevarría García, como Gobernador 
Constitucional Electo del Estado de 
Nayarit”…..Antonio Echevarría García 
al recibir la constancia de mayoría 
y validez de manos del presidente 
del IEEN, Valderrama Delgado, se 
mostró muy contento, al exhibir el 
documento a los asistentes al evento 
y tomarse la foto con muchos de ellos, 
antes de volverse a reunir con los 
líderes nacionales del PAN y PRD 
en el lugar asignado a ellos…..Tras 
unos minutos de descanso dijo el 
joven empresario y ya gobernador 
electo: “estoy contento, pero Nayarit 
está más contento; no le vamos 
a fallar a los nayaritas e invito a 
todos aquellos que no votaron por 

este proyecto que se sumen como 
nayaritas libres que son…..Y adelantó: 
Vamos a hacer un gobierno plural, 
incluyente, en donde estarán, por 
supuesto, panistas, perredistas, 
petistas, perrecistas, y ciudadanos 
libres; haremos un gobierno donde 
existirá la justicia, un gobierno que 
estará muy cercano a la gente…..A la 
vez, indicó que “lo que prometimos en 
campaña lo cumpliremos; acabaremos 
con la corrupción y no toleraremos 
la impunidad”…..Toño Echevarría 
García esperaba la entrega de 

constancia de mayoría y validez 
para reunirse luego con las personas 
que lo acompañaron en la campaña 
para empezar a nombrar el equipo 
de transición de su gobierno…..Por 
supuesto aún no está  integrado 
el gabinete del nuevo mandatario 
nayarita, sin embargo al hablar de 
su gobierno incluyente recalca la 
integración con gente de los partidos 
políticos inclusive –dijo- “estamos 
pensando también incluir a buenos 
priístas”…..Hasta la próxima…
Decano del periodismo.

Decomisan 48 mil 
cigarros de procedencia 

ilícita en Tepatitlán
La mercancía es encontrada en el Centro del 

municipio sobre la calle

GUADALAJARA, JALISCO.- 
Elementos de la Procuraduría 
General de la República (PGR) 
decomisaron este jueves 48 mil 
cigarros de procedencia ilícita, por 
lo que la dependencia integró una 
carpeta de investigación contra quien 
o quienes resulten responsables 
por el delito de contrabando.
Elementos de la Agencia de 
Investigación Criminal (AIC) 
adscritos a la Delegación estatal 
realizaban una investigación sobre 
la calle San Martín a su cruce 
con calle Morelos, de la colonia 

Centro, en el municipio Tepatitlán, 
cuando localizaron diversas cajas 
de cartón con varias cajetillas de 
diversas marcas, informó la PGR.
Puntualizó que al inspeccionarlas los 
elementos de la AIC aseguraron en 
total 48 mil cigarros de procedencia 
ilícita.
Destacó que lo asegurado fue 
puesto a disposición del Ministerio 
Público de la Federación, quien 
continúa con la integración de la 
carpeta de investigación hasta 
resolver lo que conforme a derecho 
corresponda.
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Reciben constancia por haber concluido satisfactoriamente 
su internado nueva generación de Médicos

En Santiago 

Por: Julieta Villanueva
Santiago Ixcuintla.- La 
tarde de este pasado 
miércoles culminaron 
sat isfactoriamente su 
internado de Pregrado 
del ciclo 01 de Julio al 30 
de Junio del presente año, 
una generación más de 
médicos que realizaron su 
prácticas profesionales en 
el Hospital General de Zona 
y Medicina Familiar Número 
10 del Instituto Mexicano del 
Seguro Social, Delegación 
Nayarit de esta localidad 
de Santiago Ixcuintla. 
Por  lo  anter io r,  12 
n u e v o s  m é d i c o s 
recibieron Constancia 
por  haber conclu ido 
sat isfactoriamente su 
internado de manos del 
Doctor Luis Ernesto Unzaga 

Meza Director de dicho 
hospital, así como del MSP. 
Jesús Adrian López Moran 
Coordinador de Educación 
e Investigación en Salud 
del IMSS de Santiago 
Ixcuintla Nayarit. 
Entre los que recibieron 
dicho pergamino, pudimos 
ver al Médico Juan Carlos 
Bustos Fonseca, hijo de 
nuestros apreciados amigos 
la Licenciada Martha 
Fonseca y el Comunicólogo 
Juan Bustos, quienes 
estuvieron presentes, al 
igual que la hermana de 
este destacado joven la 
prestigiada Licenciada 
en Derecho Perla Bustos 
Fonseca.
¡Enhorabuena y muchas 
felicidades a la Familia 
Bustos Fonseca!  
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FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN E D I C T O S
HERIBERTA MIRAMONTES LOPEZ.
SE IGNORA DOMICILIO.
Por este conducto y por ignorarse su domicilio se hace de su 
conocimiento, que dentro del Juicio Civil Ordinario expediente 
número 566/16, promovido por RAMON MARTINEZ MEZA 
en contra de HERIBERTA MIRAMONTES LOPEZ, en el cuál 
recayó una sentencia de los cuáles en sus puntos resolutivos 
a la letra dice:
Tuxpan, Nayarit; a ocho de junio de 2017, dos mil diecisiete.
VISTOS.- Para resolver en sentencia final de instancia, los 
autos de la causa civil, número 566/16, que promueve RAMON 
MARTINEZ MEZA en contra de HERIBERTA MIRAMONTES 
LOPEZ, por la disolución del vínculo matrimonial;  y otro 
conceptos y. 

RESULTANDO
CONSIDERANDO
RESOLUTIVOS  

PRIMERA.  Ha procedido la demanda de divorcio necesario 
hecha valer por el actor Ramón Martínez Meza en contra de 
Heriberta Miramontes López, en los términos y condiciones 
de la propuesta presentada por la parte actora y a la cual no 
contestó la demandada por lo que se le declaró la correspondiente 
rebeldía,  en consecuencia:
SEGUNDA. Se declara disuelto el vínculo matrimonial que 
une a Ramón Martínez Meza  con Heriberta Miramontes 
López, el cual fue contraído el día 20 de febrero de 1997 
mil novecientos noventa y siete, ante el director del registro 
civil de esta ciudad de Tuxpan, Nayarit,  y que obra bajo acta 
número  00033, del libro 01, oficialía 01.
 TERCERA. Se declara disuelta la sociedad conyugal, régimen 
bajo el cual contrajeron matrimonio, en los términos precisados 
en la propuesta citada en esta resolución. 
 CUARTA. Quedan en aptitud los promoventes para contraer 
nuevo matrimonio, una vez que cause EJECUTORIA la 
presente resolución. 
 QUINTA. Una vez que cause ejecutoria la presente resolución 
remítase copia certificada de la misma, así como del auto 
que la declare ejecutoriada,  mediante oficio al  C. Oficial 
del Registro Civil de esta ciudad, para los  efectos a que se 
refiere el artículo 284 del Código Civil de la Entidad. 
SEXTA.  Hágase saber a las partes que tienen derecho para 
inconformarse con esta resolución, interponiendo el recurso 
de apelación, derecho que podrán hacer valer en un término 
de nueve días, a partir del día siguiente al en que se notifiquen 
de la misma.
SEPTIMA. Notifíquese de la presenta resolución a la parte 
demanda por medio de edictos. 
Notifíquese personalmente. Así lo resolvió el día de su fecha 
el Ciudadano Licenciado Tomás Alejandro Cabuto Macías, en 
funciones de Juez Mixto de Primera Instancia, con Residencia 
en Tuxpan, Nayarit; ante el ciudadano Licenciado  Rafael 
Acosta Godínez, Secretario De Acuerdos que autoriza y da 
fe. -----------------

A T E N T A M E N T E.
“SUFRAGIO EFECTIVO. NO REELECCIÓN”

Tuxpan, Nayarit; a veinte de junio de dos mil diecisiete 
SECRETARIO DE ACUERDOS DEL JUZGADO

MIXTO    DE PRIMERA INSTANCIA.
 LICENCIADA MARÍA ELVIA OCAMPO LOPEZ        

Este pasado miércoles 28 de 
Junio fue cumpleaños de un 
gran Amigo, el comerciante 
Héctor Páez Miramontes “EL 
PELAYO” quien cumplió 69 
años de vida y los festejó con 
música de Banda en vivo, 
nada más y nada menos que 
con la prestigiosa banda de 
música “Banda Rodante de 

Tuxpan”. 
Acompañándolo en su 
onomástico pudimos ver 
a l  Contador  Everardo 
Casillas Reyes, al Licenciado 
Guillermo Briceño Quintana, 
al Corresponsal de los medios 
informativos el Heraldo de 
Tuxpan y Correo del Pacifico 
Alejandro Arechiga Gallardo, 

quienes degustaron de 
los exquisitos platillos del 
Restaurant la Tambora que 
se ubica en el pleno corazón 
de Tuxpan. 
¡Enhorabuena y muchas 
felicidades al Cumpleañero, 
a quién le deseamos que 
siga cumpliendo muchos 
años más!

Realizan en México segundo implante 
total de mandíbula del mundo

La prótesis está diseñada para responder a las necesidades de 
deficiencia anatómica

Cirujanos del ISSSTE, en coordinación con médicos de EU, colocaron la 
prótesis a una paciente que nació con la mandíbula pegada al cráneo

mejorar su integración social 
y académica; ahora se siente 
segura de sí misma y estudia 
odontología para llegar a 
ser cirujana maxilofacial y 
poder ayudar a niños con 
problemas similares al que 
ella vivió, precisó el instituto 
en un comunicado.
"Con la prótesis acabaron 

años de sufrimiento por 
cirugías difíciles y tratamientos 
dolorosos. Toco mi cara y se 
siente bonito, ya no está la 
mandíbula incompleta, puedo 
masticar, morder, sonreír, 
juntar los dientes, abrir y 
cerrar la boca", manifestó 
la joven paciente durante la 
presentación del caso médico.

prótesis total de 
mandíbula en 
el instituto y el 
mundo.
La prótesis fue 
diseñada por 
especia l is tas 
del  ISSSTE, 
en coordinación 
con ingenieros 
b i o m é d i c o s 
de  Es tados 
Unidos, para 
Itzel Montserrat 
Pérez Mendieta, 
de 21 años 
de edad, que 
n a c i ó  c o n 

anquilosis temporomandibular 
(mandíbula pegada al cráneo).
El tratamiento ayudó a Itzel a 

CIUDAD DE MÉXICO.- 
Cirujanos maxilofaciales del 
Centro Médico Nacional "20 
de Noviembre", del Instituto de 

Seguridad y Servicios Sociales 
de los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE), realizaron con 
éxito el segundo implante de 
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MAZATáN AGRADECE A PRESIDENTA POR LA PLAZA

DIRIGENTES DEL PAN SON RECONOCIDOS POR EL BUEN RESULTADO

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.-  Habitantes 
del poblado de Mazatán se 
encuent ran  sumamente 
agradecidos con su Alcaldesa  
Alicia Monroy Lizola, por 
haberlos incluido en el 
programa de remodelación 
de plazas públicas en los 
pueblos y comunidades del 
Municipio de Compostela.
Una de las prioridades del 
actual Gobierno Municipal 
ha sido el embellecimiento 
y dignificación de todas las 
comunidades que componen 
Compostela, y así como se está 
remodelando la plaza principal 
de la cabecera Municipal con 
pisos de cantera y adornos 
acordes con los edificios 

emblemáticos de la ciudad, 
en Mazatán Alicia Monroy 
les está realizando una obra 
en su plaza, que hará que 
luzca aún más la belleza casi 

mística de este poblado con 
tanta historia y cultura.
La obra de la plaza en Mazatán 
es una respuesta positiva 
de Alicia Monroy Lizola a un 

terminada, para que la 
Presidenta Alicia Monroy 

Lizola acuda personalmente 
a entregárselas.

*Esta es parte del programa de plaza públicas de la administración 
de Alicia Monroy para Compostela

*Para la batalla del 18, panistas piden la misma línea con la permanencia 
de los actuales dirigentes.

Dado a la cercanía para inicio del 
Proceso Constitucional del 18, 
militantes y simpatizantes del Partido 
Acción Nacional consideran que 
en Nayarit, tanto Ramón Cambero 
desde el Comité Directivo Estatal y 
Gustavo Rodríguez Carrillo como 
Dirigente del Comité Municipal en 
Compostela, deben seguir al frente 
del PAN, ello con el fin de poder 
entregar resultados positivos en la 
elección federal del año entrante.
Habiendo entregado buenas cuentas 
en el proceso local reciente, el PAN 
Califica positivamente la dirigencia 
actual, para que continúe al frente 
cuando menos hasta que concluya 
la elección del 18, año en que se 

habrá de renovar las Cámaras de 
Diputados y Senadores, pero que 
también enfrentará un proceso 
sumamente difícil en la elección del 
Presidente de la Republica.
Pasado el furor de la elección local 
donde Acción Nacional obtuvo un 
triunfo aplastante, es entendible 
que unos cuantos panistas, por 
intereses personales hacen el intento 
de activar el cambio del Comité en 
Compostela, sin embargo debido 
a la cercanía del proceso federal 
y de los buenos resultados que ha 
tenido Gustavo Rodríguez Carrillo, 
la mayoría de militantes al interior 
del partido le han pedido que siga 
al frente del PAN, con la confianza 

de que sabrá dirigir con tino los 
destinos del mismo, sobre todo en 
las acciones político electorales 
del 2018.
Bajo la batuta de Ramón Cambero 
en el Estado y de Gustavo Rodríguez 
en el Municipio de Compostela, 
los panistas confían que sacarán 
adelante los objeticos de Acción 
Nacional como siempre han hecho, 
trabajado con responsabilidad y dando 
buenos resultados, pues además se 
sabe que en el Municipio Rodríguez 
Carrillo tiene todo el respaldo del 
Comité Estatal y del Comité Ejecutivo 
Nacional, para bajo un mismo rumbo 
privilegiar el interés colectivo, que 
es hacer un buen Gobierno.

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.- Panistas de 
Compostela coinciden en la necesidad 
de la permanencia de las dirigencias 
de su Partido, para enfrentar el. 
Proceso Federal que está en puerta.

planteamiento que le hicieron 
pobladores del lugar, quienes 
le solicitaron a la edil les 
apoyara con su plaza, ya que 
se encontraba sumamente 
deteriorada y consideraban 
que era importante que fuera 
atendida.
A esta fecha los trabajos en 
dicha obra se encuentran 
sumamente avanzados, y se 
espera que en los próximos 
días quede completamente 
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Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- Los 
nuevos integrantes de la 
“Sociedad Cooperativa 
y Acuícola del Ejido de 
Pajaritos”, echan fuera 
al pseudo líder de los 
pescadores en Nayarit, por 
corrupto y tranza, Juan de 
Dios Fernández.
En entrevista con el 
noticiero por internet 
“Tecuala en la Red”, una 
multitud de hombres y 
mujeres denunciaban los 
abusos de Aristeo Herrera, 
ex líder de pescadores 
en la  comunidad a l 
principio mencionada, y 
sus seguidores además; 
la intromisión del líder 
cínico y corrupto de Juan 
de Dios Fernández, líder de 
los pescadores en Nayarit 
–así lo llamaban los socios 
(as) de la “Cooperativa de 
Producción Pesquera y 
Acuícola de Pajaritos” –.
Enardecidos los ánimos, 
en una gran asamblea 
que se llevó acabo en 
le comisariado de la 

comunidad de Pajaritos, 
los socios pescadores 
se quejaban de los antes 
mencionados que habían 
borrado y sacado de las 
listas de socios a varios 
pescadores que al parecer 
no estaban de acuerdo 
con el manejo del dinero 
que ahí se maneja en 
tesorería; y al pedirles 
cuentas claras Aristeo 
Herrera, en contubernio con 
el cínico líder de Juan de 
Dios Fernández, decidieron 
sacarlos como socios 
porque les estorbaban para 
llevar cabo sus  triquiñuelas 
. Y a la vez querían hacer 
de las suyas, sin tomar 
encuenta a la mayoría de 
los socios de la cooperativa 
acuícola.
Ante cámaras de grabación, 
un gran grupo de mujeres 
de ese poblado, con mucho 
valor,  acompañaban a  
Imelda Escobar Carrillo; 
donde denunciaban las 
tropelías  de Aristeo y  Juan 
de Dios, como su cómplice 
en esto, y, exponían: “Estos 

Líder de los pescadores en Nayarit

pseudo líderes metieron 
gente nueva y sacaron a los 
nuestros; y les decían: ‘te 
voy apagar tanto; pero vas 
a votar por mí… ¡quiero tu 

firma!...” Metieron mucha 
gente de su familia; las 
metieron en la nómina. 
Gente que nunca ha ido a 
la marisma está rallando; 
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tiene un puesto, y sin 
batallar la segunda…
“Y lo más ruin; esa, esa es la 
impotencia. Imagínese que 
te lleguen a tu casa delante 
de tú familia te amenacen… 
eso no es justo; es la 
peor indignación, y es 
nuestro coraje. Porque nos 
tienen que respetar, porque 
nuestra gente es decente 
y trabajadora. Que te 
obliguen a firmar; el hecho 
de obligar a la gente a que 
firmen es una injusticia. 
Nos han amenazado que 
va a ver muertos; que 
con ellos no se puede, y 
que vienen de ‘arriba’, y 
que están apalabrados… 
¿con quién?... ¡Eso no lo 
sabemos!

En base a todo esto, tuvo 
que llevarse a cabo una gran 
asamblea extraordinaria, 
y  m u y  c o n c u r r i d a ; 
donde los ahí presentes 
dieron testimonios de la 
prepotencia y los abusos 
de Aristeo Herrera y 
su compinche, de Dios 
Fernández. En esa reunión 
en mención argumentaban: 
“¿Porque nos corren?... 
Si les dimos un cargo; 
no les dimos un poder… 
Se tomó la determinación 
de desconocer y correr 
a los actuales líderes 
por corruptos, cínicos y 
sinvergüenzas”.
Haciendo un efectivo 
cambio de mesa directiva, 
ante el notario público 

acaponetense ahí presente, 
el licenciado Antonio Saizar 
Guerrero y la nueva mesa 
directiva de la “Sociedad 
Cooperativa Pesquera 

y Acuícola de Pajaritos 
Nayarit”; quedando de 
la  s iguiente manera: 
C a n d e l a r i o  E s c o b a r 
Serrano, presidente del 
consejo de administración; 
Cesar Fonseca Castañeda, 
secretario; Jesús González 
Alaníz, tesorero; Jorge 
A v e n a  H e r n á n d e z , 
presidente de vigilancia; 
secretario, Marco Antonio 
López y Carlos Osuna, vocal 
del consejo de vigilancia.
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Con 7 millones de pesos anuales subsidia el gobierno 

municipal a Oromapas Tecuala: Juan Díaz García
Por: Pedro Bernal
(Segunda y ultima 

parte)
Tecuala, Nayarit.- Como 
recordará, amigo lector, 
hace dos días publicábamos 
aquí, la rueda de prensa 
que habien tuvieron medios 
locales con el presidente 
municipal y doctor José 
Luis Alonso Romero, 
para dar a conocer a las 
familias tecualenses el 
grave problema económico 
por el que atraviesa el 
Oromapas Tecuala, por 
la falta de captación de 
pagos por este importante 
servicio doméstico como es 
el agua potable. El agua 
que llega a los hogares 
tecualenses siendo esta 
una importante necesidad 
y que muy poco hacemos 
por tratar de tenerla todos 
los días.
El primer edil, acompañado 
de director Guadalupe 
Colio y el tesorero del 
ayuntamiento, Juan Díaz 
García (quien maneja 
con pinzitas las finanzas  
públicas), aclara la grave 
situación económica por 
deuda que va arrastrando 
e s t a  d e p e n d e n c i a 
descentralizada y que no 
es de ahora la mayor 
parte viene heredado de 
administraciones pasadas. 
En su intervención aclaratoria 
Díaz García esto comento: 
“El problema de la poca 
captación del problema del 
pago de usuarios de agua 
potable y alcantarillado en 
este municipio y viene a 
reflejarse en las finanzas 
municipales el municipio está 
subsidiando al Oromapas 
para sus gastos corriente 
en una cantidad aproximada 
de 7 millones de pesos 
al año, este organismo 

municipal descentralizado 
si tiene la capacidad de 
recaudar por el padrón de 
usuarios, si pueden salir de 
ese organismo del agua 
potable. En el 2014 se hizo 
un convenio con Conagua 
a nivel estatal por el pago 
de derechos de aguas 
nacionales y por descargas 
de aguas residuales de 
administraciones anteriores. 
A nosotros como municipio 

nos quedó una deuda de 
cerca de los tres millones de 
pesos y que hasta la fecha 
se ha ido incrementando, y 
entonces esos adeudos se 
conveniaron a Oromapas 
que no alcanzaban a 
convenir o a cubrir en 
tiempo y forma. Por eso 
la Conagua iba a estar 
descontando del fondo 4, 
que se tomó como garantía; 
y esto no pasó nada más 
en Tecuala, esto fue en 
todo el estado. Y como 
lo expone el presidente 
municipal, la quincena 
pasada nos dieron como 
se dice por ahí un susto; 
quitando 500, mil pesos 
de descuento al fondo 4, 
y pues esos gastos de ahí 
ya están etiquetados para 
todos los gastos del año, 
pero otra vez convenimos 
y nada más nos quitaron 
250,000 pesos, pero eso no 
resuelve el problema porque 
hasta ahorita se deben 
3 millones novecientos 
noventa y nueve mil pesos 
por concepto de derechos 

de aguas nacionales la 
perforación de los pozos 
y el derecho de descargas 
aguas residuales, por eso 
nos van a seguir quitando 
del fondo 4. Guadalupe 
Colio, director del Oromapas 
Tecuala, nos presenta un 
padrón de cartera vencida 
de los usuarios por cerca de 
22 millones seiscientos 47 
mil pesos. Y como dice el 
doctor Alonso, los usuarios 

no están  respondiendo 
recíprocamente, y nosotros 
estamos tratando siempre 
de tener el servicio al 
100%. Pero todos esos 
servicios pues se están 
viendo ref lejados en 
estos subsidios que se le 
están dando al organismo 
operador del agua potable y 
alcantarillado, directamente 
al municipio”. 
F ina lmente  ex te rnó : 
“Gracias, por todo esto aquí 
expuesto a la ciudadanía 
tecualense. El H.XXXV1 
Ayuntamiento municipal, en 
conjunto con el Oromapas 
Tecuala, invitan, de la 
manera más atenta a 
quienes adeudan el agua 
y alcantarillado en este 
municipio, cubran su adeudo 
o traten de acercarse a las 
oficinas recaudadoras (en 
las oficinas del edificio donde 
era antes el Dif municipal), 
a hacer convenios de pago 
y achicar su deuda porque, 
¡el agua la ocupamos todos! 
P.D.: ¡Paga el agua porque 
si no se acaba! 

17
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Viene la elección federal del 2018; ya no es 
tiempo de lamentaciones: Roberto Lomelí 
Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Ya no es tiempo de 
lamentaciones, ahora es necesario 
un Nuevo PRI que convoque a los 
cuadros diversos, entendiendo por 
ello a toda la militancia, seccionales, 
sectores,  organizaciones, ex 
diputados, ex alcaldes de todos 
los tiempos, dirigentes campesinos 
obreros, intelectuales de militancia 
en el PRI; viene el 2018, la elección 
federal, en la que se deben postular 
candidatos que garanticen. Ya 
que de no hacerlo así sería muy 
complicado; a como quedaron las 
cosas, seriamos derrotados. Yo no 
arriesgaría al Partido”. Aseguró el ex 
diputado, Roberto Lomelí Madrigal 
"El Bachis".
“Y ahora resulta, que el PRI estatal 
en su dirigencia, se manifiestan que 
les impusieron los candidatos, esto es 
falta de memoria, es falta de probidad 
de quienes tienen la dirigencia, que 
no el consenso; es por ello que se 
hace necesario convocar a los priístas 

de siempre, quienes a pesar de las 
circunstancias siguen firmes en sus 
convicciones y en su compromiso, 
hay que llamar a todos y cada uno 
que conformamos a la organización 
partidista para reconstruirla; primero 
estableciendo una agenda de trabajo, 
desarrollarla, llegar a conclusiones 
y ponerla a consideración de una 
Asamblea Estatal”.
Lomelí Madrigal manifestó su 
inquietud, porque dijo que el PRI 
en Nayarit sigue igual que antes, 
o posiblemente en condiciones 
de apertura más graves que 
anteriormente. “Porque el nuevo 
comité y su estructura directiva, que 
es transitoria, esta integrada por puros 
amigos e incondicionales de quien 
fue nuestro candidato, Manuel Cota, 
quien aún a su decir de formación 
partidista integró el comité con sus 
amigos de todos los tiempos, desde 
regidor, de diputado local y federal, 
de presidente municipal, de dirigente 
nacional de la CNC, de Senador. 

Pero ahora no 
es tiempo para 
esto,  s ino de 
integrar a todos 
y llegar con más 
fuerza y unidad 
a las elecciones 
federales del 2018, 
de lo contrario no 
podremos obtener 
el triunfo. Y así  
lo han mostrado 
los resultados 
electorales”.
Al ser requerido, 
en el sentido de 
cómo se haría 
esto,  Roberto 
Lomelí "El Bachis" contestó: “los 
motivos son muchos, y de peso; 
desde los resultados electorales, 
como el trato que la militancia que 
trabajó la promoción del voto, que 
realizó el trabajo de campo, del 
grupo cercano al candidato como 
de la nueva dirigencia; la mayoría 

de las veces no eran recibidos y se 
le consideraba como una molestia 
constante para quienes ya se sentían 
funcionarios del gobierno y estaban 
más ocupados en sus controversias 
internas de posicionamiento para con 
el candidato. La mayoría nunca fue 
atendida, y procedió por ausentarse 
del partido y realizar con convicción 
su trabajo político”. Concluyó.   

*Es necesario un Nuevo PRI que convoque a todos los priístas
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200 personas son fraudeadas con 11 mil 400 pesos, 
bajo el señuelo de ir contratados a trabajar al Canadá
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Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Más 
de 200 personas de nueva 
cuenta son fraudeados 
con el  señuelo de las 
famosas contrataciones 
para ir a trabajar esta vez 
no a Estados Unidos sino 
al Canadá, dijeron más de 
una treintena de personas 
que acudieron la mañana 
de ayer a las oficinas de 
la agencia del ministerio 
público a interponer su 
respectiva denuncia.

En este sentido, fue la 
señora Mónica Delgado 
quien dijo al reportero que 
ellas confiadas en ir a otro 
país donde les prometían 
el trabajo no vacilaron en 
conseguir por medio de sus 
familiares la suma de 11mil 
400 pesos, mismos que 
según una familia del poblado 
de Pozo de Ibarra deberían 
de depositarla en el Banco 
Azteca de Elektra, a nombre 
de Reynaldo Ruiz Vargas, 
y que presumiblemente 
el 28 de junio acudirían 

autobuses para trasladarlos 
a la frontera donde ya los 
estarían esperando para 
entregarles los pasajes de 
avión ya que el destino final 
era Canadá, donde hacía 
falta mano de obra.
Anteayer,  pros igu ió  la 
declarante, “varios fuimos 
los que acudimos al domicilio 
de la familia de Ibarra, donde 
fuimos informados por la 
cónyuge de la persona 
encargada de enganchar 
gente para llevarlos a trabajar 
al país antes mencionado”, 

m e n c i o n a n d o 
l a  mu je r  –cuya 
identidad no viene al 
caso mencionar– se 
estuvo comunicando 
con  su  esposo , 
quien le decía que 
estaba esperando 
los autobuses para 
servirles de guía a 
la hora de llevarlos a 
Ibarra, donde la gente 
ya lo esperaba. Sin 
embargo las horas se 

No se les pagará a regidores 500 mil 
pesos como bono de fin de trienio

Desmiente la oficina de prensa del gobierno municipal 

vender más periódico o 
solo trata de especular, 
lo cierto es que el día de 
hoy viernes la presidenta 
municipal despejará esta 
mala información para evitar 
malos entendidos”.
Hay que mencionar que 
la ciudadanía se mostró 
indignada por la nota publicada 
primero por la Extra de Nayarit, 
cuyo director es Enrique 
Torres Zamora, y que fuera 
secundada por el periódico 
de Federico Langarica, luego 
que manifestaban que como 
era posible que los regidores 

exigieran una suma millonaria 
de liquidación; cuando si 
en algo sobresalieron los 
regidores a lo largo de los 
42 meses que llevan en 
funciones es precisamente 
por no hacer nada, salvo pedir 
religiosamente sus vales de 
gasolina cada quincena y por 
cobrar unos emolumentos que 
jamás desquitaron, luego que 
ni siquiera a la presidencia se 
presentaban, vaya ni siquiera 
los días de quincena, ya que 
ahora con la modernidad su 
sueldo consistente en casi 35 
mil pesos se los depositaban 

en su tarjeta de débito.
Por lo pronto, Fátima del Sol 
Gómez Montero quedó –según 
palabras del jefe de prensa– 
de aclarar la situación; luego 
que de acuerdo a lo raquítico 
de las finanzas dela hacienda 
municipal no hay capacidad 
para erogar cerca de 20 
millones de pesos para pagar 
el bono de fin de trienio a los 
regidores, sindico, presidenta 
y funcionarios de primerísimo 
nivel.
Estaremos al pendiente de 
lo que diga Fátima del Sol 
el día de hoy.

Entre hombres y mujeres

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Desmiente 
categórico el responsable de 
la difusión de noticias del 
Ayuntamiento, Lic. Luis Miguel 
Medina, la información dada 
a conocer por periódicos 
regionales en el sentido 

que los regidores de la 
actual administración estaban 
exigiendo un bono de 500 
mil pesos de fin de trienio.
“Lo anterior no es sino un 
‘palomazo’ que avienta mi 
compadre –no dijo cuál 
de todos– en cada f in 
de trienio, no sé si para 

fueron desgranando y los 
famosos autobuses jamás 
aparecieron. Por lo que al 
proporcionarnos el número 
de celular de la persona 
encargada de reclutar a las 
personas, contestó un sujeto 
con acento chilango, quien al 
escuchar los reclamos colgó 
el auricular, y cuando otras 
personas quisieron volver 
a comunicarse solamente 
escuchaban el mensaje de 
la operadora de Telcel “Lo 
sentimos el número que 

usted marcó está ocupado”.
Esta es una prueba más 
de que la noble gente 
de Santiago es fraudeada 
nuevamente sin que autoridad 
alguna se dé por enterada, 
incluso en estos momentos 
por conocida estación de 
radio hay publicidad donde 
se señala que en el poblado 
de Ojos de Agua se está 
contratando gente para ir a 
trabajar a Canadá, sin que 
nadie haga algo al respecto. 
Sea por Dios.


